

## 中国における現地情報

2022年 11月 15日

株式会社フェアコンサルティング

上原 行雲

### 電子発票発行の推進加速

2022年10月26日、国家税務総局四川省税務局は、「全面デジタル化の電子発票の試行運用に関する公告(国家税务总局四川省税務局公告2022年第6号、以下第6号公告)」を公表しました。これまで、以下の地域において同様の公告が公表されていますが、今回四川省において公表されたことにより、弊社の中国本土拠点が存在するすべての地域において、電子発票発行の推進が加速されています。

日付	地域	文号
2022年5月19日	上海市	国家税务总局上海市税務局公告2022年第1号
2022年6月8日	深圳市	国家税务总局深圳市税務局公告2022年第1号
2022年4月1日	広東省(深圳市を含まない)	国家税务总局广东省税務局公告2022年第2号
2022年6月8日	北京市	国家税务总局北京市税務局公告2022年第3号
2022年6月8日	江蘇省	国家税务总局江苏省税務局公告2022年第1号
2022年10月26日	四川省	国家税务总局四川省税務局公告2022年第6号

全面デジタル化の電子発票の試行運用とは、電子発票サービスプラットフォームを通じて、発票の発行・交付・検査などのサービスをいつでも無料で納税者にオンラインにより提供し、発票の全プロセスの電子化を目指すものです。

上記公告による試行対象者は、公告日付より前に設立され、増値税発票管理システムを通じて増値税専用発票及び増値税普通発票を発行している納税人、公告日付以降に設立登記され、増値税専用発票及び増値税普通発票を発行するすべての納税人が含まれます。

これまでも増値税発票の電子化に関する政策は複数公表・施行されてきましたが、上記公告が公表されたことにより、電子発票の発行を更に加速化させるものとなっています。なお、電子化によるメリットは以下のとおり解説されています。

Q. 電子専用発票にするメリットは？

A. 電子専用発票の法的効果、基本用途、基本的な使用規定などは紙の発票と同様です。それを踏まえ、以下の面で電子発票には優位な点があります。

- ① 発票専用印に代わって電子署名を採用することができます。具体的には現在の「貨物或いは課税労務、サービス名称」欄を「項目名称」へと単純化し、「販売

- 者（印）」の項目を廃止することで、発票の発行をより簡便化することができます。
- ② 発票受領方式の選択がさらに迅速になります。納税人は税務局窓口もしくは電子税務局等の方法から電子発票の選択をすることができます。オンラインを通じての受け取り方式を選択された場合、納税人は「即時使用」が可能となります。
  - ③ 発票受領が利便化されます。納税人は電子メール、二次元バーコードを通じて電子発票の交付を受けることができます。窓口での受け取りや郵送が必要な紙の発票受領に比較して、発票の交付速度が更に速くなります。
  - ④ 財務管理が更に効率化します。電子発票は電子会計証憑として、納税人は発票に関するデジタル情報をすぐに取得することができます。同時に、納税人は全国増値税発票検査プラットフォーム (<https://inv-veri.chinatax.gov.cn>) を通じて増値税電子発票フォーマットリーダーをダウンロードし、対象の電子発票の電子署名の有効性確認やニセ発票使用のリスクを低下させることができます。
  - ⑤ 保管がより経済的になります。紙の電子発票に比較して、専用の物理的な保管場所を必要とせず、管理のための人的コストも減少します。

なお、弊社におきましても、税務当局の担当者（専管員）からの連絡により電子発票の発行資格を申請し、すでに電子専用発票も発行できる状態となっております。まだ発行実績は少ないですが、今後、増加していくことが予想されます。

## <連載コラム>

### 中国なんくるないさ～通信 No. 18

先月 2022 年 10 月 16 日から 22 日まで、7 日間にわたって開催された中国共産党第 20 回全国代表大会（以下、党大会）が終了しました。党大会では、習近平国家主席の第 3 期目が確定し、ゼロコロナ政策を継続することを宣言しました。党大会前は、ゼロコロナ終結宣言を少しでも期待していたものの、結果としては日常的に PCR 検査を受けることや、日本への一時帰国が困難であることなど、まだゼロコロナ政策を続けるのかあ、くらいに思っていました。

ところが 11 月 7 日から成都に 3 泊 4 日の出張に来ていた折、出張先のホテルで感染者が発見されたため、ホテル全体が集中隔離施設となり、私も同ホテルに宿泊していることから濃厚接触者判定され、本日 11 月 15 日現在で、既にこのホテルに 7 泊目となってしまう。10 日間の隔離ということで 11 月 18 日に解放される予定ですが、特殊事例のため、政府の方々も正確な解放日付を教えてくれず、不安を抱えながら過ごしています。

集中隔離ホテルは昨年末に日本へ一時帰国していたことから経験はあるものの、今回は完全な不意打ちであったため十分な準備もしておらず、まずは洗剤やハンガーをデリバリーで購入し、お客様との面談スケジュールを組み直す等、バタバタとした 1 週間を過ごしました。

以下の写真は、恒例の集中隔離ホテルの配給食ですが、楽しみにしていた成都の特色

料理である麻婆豆腐や火鍋はまだ出てきていません。



まさかの不意打ち隔離は、生きる意欲を削ぐほどに悶絶級に堪えますが、上海市ロックダウンの時に学んだ中国語「珍惜当下（今を大切に）」という四字熟語を思い出し、中国共産党の強大さをひしひしと感じながら、明日も麻婆豆腐が配給されることを楽しみにしながら過ごそうと思います。

フェアコンサルティング中国  
（正緯企業管理諮詢（上海）有限公司）

<p>北京分公司 北京市朝陽区東三環北路甲19号楼 嘉盛 SOHO 10 層 A058 室 電話：+86-10-8524-0758 担当：栗村（AWAMURA）日本国公認会計士 <a href="mailto:hi.awamura@faircongrp.com">hi.awamura@faircongrp.com</a></p>	<p>蘇州分公司 蘇州工業園區華池街88号 晉合廣場2号11F1176室 電話：+86-512-8916-5176 担当：栗村（AWAMURA）日本国公認会計士 <a href="mailto:hi.awamura@faircongrp.com">hi.awamura@faircongrp.com</a></p>
<p>上海總公司 上海市黃浦區茂名南路58号 花園飯店（上海）601室 電話：+86-21-6473-5450 担当：上原（UEHARA）日本国公認会計士 <a href="mailto:ik.uehara@faircongrp.com">ik.uehara@faircongrp.com</a></p>	<p>成都分公司 四川省成都市成華區雙慶路10号 華潤大廈32層3201室 電話：+86-28-6287-7518 担当：上原（UEHARA）日本国公認会計士 <a href="mailto:ik.uehara@faircongrp.com">ik.uehara@faircongrp.com</a></p>
<p>広州分公司 広州市天河区珠江新城珠江東路12号 高德置地冬広場H座1501室V80 電話：+86-20-3268-9966 担当：古矢（FURUYA）日本国公認会計士 <a href="mailto:yo.furuya@faircongrp.com">yo.furuya@faircongrp.com</a></p>	<p>深セン分公司 深セン市福田区深南大道4019号 航天大廈A座610室 電話：+86-755-8252-8290 担当：古矢（FURUYA）日本国公認会計士 <a href="mailto:yo.furuya@faircongrp.com">yo.furuya@faircongrp.com</a></p>